



El juego resultó en ocasiones embarullado a causa del barro que se fue formando en el césped debido a la tormenta. :: JORDI ALEMANY

El Eibar se estrella contra los palos en Arlonagusia

El cuadro azulgrana pierde opciones de acabar primero tras estrellar cinco balones en los largueros y los postes y fallar otras ocho ocasiones de gol

LETIZIA GÓMEZ

Cualquiera que no viera el partido de ayer en Lemona quizás pudiera pensar que el juego brilló por su ausencia y que el aburrimiento se impuso. Nada más lejos de la realidad. El Eibar se presentó en Arlonagusia con la clara intención de ganar, fabricó más ocasiones que en los dos 4-0 consecutivos juntos, pero el balón no quiso entrar bajo ningún concepto. Además de las buenas intervenciones de Alcalde, el meta local contó con la inestimable colaboración de los palos, donde los jugadores del Eibar llegaron a estrellar hasta cinco remates para desesperación de todos los aficionados armeros que se remojaron

con la tromba de agua que cayó. Con mucho más juego y tesón que en las dos claras victorias de jornadas anteriores, el Eibar pagó caro su falta de acierto, ya que al margen de los balones que fueron repelidos por la portería cementera, dispuso de otras ocho claras opciones para colar el dichoso balón en la red, pero ni por esas. Ni Altuna, ni Espín, ni Añibarro, ni Alex García, ni Cascón, ni Lago... Todos los azulgranas, salvo Xabi, cercaron la meta lemoarra, pero el esfuerzo fue baldío.

La desesperación azulgrana se tornó en indignación cuando el árbitro dejó de señalar un clamoroso agarrón a Lanza dentro del área en el minuto 90. Al colegiado catalán se le debió agotar el brazo de mostrar tantas tarjetas a los locales, que no tuvo fuerzas para señalar el punto de penalti y provocó que los nervios se desataran en el banquillo azulgrana. Mandiola fue expulsado, todos se desconcentraron y el pitido final originó una bronca en el campo que terminó con las expulsiones de Añibarro y el cementero Eder Diez. Los gritos continua-

ron en el vestuario, fruto de la impotencia de ver cómo las posibilidades de arrebatarse el primer puesto al Mirandés se diluyen. Aún falta por ver si el Real Unión es capaz de superar la presión que ejercerán los más de 3.000 mirandesistas que vayan al campo, pero el Eibar se dejó ayer en Lemona gran parte de sus aspiraciones.

Los jugadores armeros se quejaban al término del choque de las constantes pérdidas de tiempo de los rojinegros y del gran empeño que pusieron para evitar la victoria armera cuando no tenían nada en juego, pero lo cierto es que los que desaprovecharon mil y una ocasiones fueron ellos.

Desde el principio hubo un equipo que propuso y otro que se dedicó a esperar atrás, bien cerrado para proteger a Alcalde. Eso no impidió que las llegadas del Eibar sucedieran, primero con disparos desde fuera del área y después a base de base de córners, como el que Espín remató al travesaño y que después Albistegi volvió al estrellar contra el larguero, aunque este úl-

Javier Mandiola Entrenador

«Hemos pagado nuestra falta de acierto»

Por primera vez en lo que va de campaña, Javier Mandiola no escondió su enfado por todo lo acontecido en Arlonagusia. Su principal foco de ira fue la falta de acierto de sus jugadores, que teniendo una docena de ocasiones, no fueron capaces de meter una. Tampoco se olvidó de en-

dosar parte de la culpa a un árbitro que no vio, o no quiso ver, un penalti de libro a Lanza y en cambio sí que advirtió sus protestas y perdió el tiempo en expulsarle.

«Estoy descontento porque hemos venido a ganar y no lo hemos hecho. Hemos hecho un montón de cosas bien, pero no hemos sido capaces de marcar un gol. Necesitábamos los tres puntos y no valen medias tintas. El punto no nos vale de nada. Hemos arriesgado mucho ante un buen equipo, hemos

puesto todo, pero hemos pagado el desacierto», se lamentó.

El Eibar no marcó y eso es responsabilidad de sus jugadores, pero que el árbitro no señalara un penalti que a nadie más en el campo se le escapó, le enervó. «Nos hacen penalti en el último minuto y encima me echan a mí. Lo miro por donde lo miro ha sido claro. Quizás la hierba estaba alta donde estaba el linier o que no lo quería ver», indicó tan enrabietado, que incluso dijo que árbitro que «si no ve ese penalti, no sirve para esto».

0-0
LEMONA-EIBAR

Lemona: Alcalde, Avellaneda, Enekó, Zuhaitz Gurrutxaga, Igor Arnáez, Jon Apraiz, Solaun, Unai Calvo; Rebollo (Ander Vitoria, m. 66), Iker Seguin (Asier Goti, m. 61); Orbeago (Eder Diez, m. 80).

Eibar: Xabi, Bingen, Espín, Añibarro, Kijera; Txiki Lombrana, Albistegi (Cascón, m. 62); Lanza, Altuna, Otaegi (Alex García, m. 55); Lago Junior.

Árbitro: David Medié Jiménez, del colegio catalán. Amonestó a los locales Rebollo (m. 45), Solaun (m. 52), Orbeago, (m. 61), Avellaneda (m. 65), Gurrutxaga (m. 69), Apraiz (m. 82), Alcalde (m. 87), Goti (m. 89), y al visitante Lanza (m. 57). Además, Expulsó a Añibarro por doble amonestación una vez concluido el choque, en una acción en la que también Eder Diez también fue enviado a la caseta por ver su segunda amarilla. También Javier Mandiola tuvo que abandonar el banquillo por protestar de forma efusiva el agarrón en el área a Lanza en los últimos minutos.

Incidencias: Medio millar de personas en Arlonagusia, entre los que se pudo ver a un numeroso grupo de aficionados de Eibar, que aguantaron estóicamente la tormenta que cayó sobre Lemona. Añibarro y Lanza se unen al grupo de jugadores apercibidos de sanción.

timo remate fue anulado.

Poco después Lago, que retornó al once, trató de dar continuidad a su racha goleadora con un disparo raso que se fue fuera por muy poco. Después, Altuna dispuso de un mano a mano contra el meta, que sacó el balón con las piernas, y poco antes de llegar al descanso también Otaegi lo intentó desde la frontal.

Habían cogido las medidas de la portería y en la reanudación sólo había que afinar la puntería, pero no fueron capaces de calibrar bien la escopeta. Entre que Espín cabeceó alto primero y luego a las puños de Alcalde, que Alex García no pudo poner la guinda a una espléndida jugada porque su remate se marchó lamiendo el poste y porque el larguero impidió que Añibarro marcara de cabeza y el poste evitó que Lanza marcara de falta directa o de que Cascón anotara con un disparo a la media vuelta, el Eibar se obliga a esperar a que el Mirandés falle más de lo que ya era necesario.

El Hierros Anetxe quiere ganarse el derecho a jugar en División de Honor B

L. G.

EIBAR. El Eibar Rugby Taldea tiene hoy (12.30 horas) en casa del Arquitectura de Madrid otra gran cita con la historia. Justo dos años después de haber subido a un camión para celebrar su ascenso a División de Honor B, el cuadro azulgrana se encuentra ante la posibilidad de festejar en el campo de Puerta de Hierro un ascenso que premiaría el gran final de temporada realizado por los de Txema Isasa.

La empresa es complicada, pero los eibarreses confían en ser capaces de proteger los cinco puntos de ventaja que obtuvieron en el choque de ida disputado hace dos semanas en Unbe (13-8). Después de ir a remolque durante todo el partido, un arreón final les permitió reforzar sus opciones. Ahora son los madrileños los que tienen la obligación de salir al ataque, lo que puede hacerles flaquear en sus tareas defensivas.

El optimismo acompaña a los armeros, aunque también acuden cautelosos, conscientes del potencial de su rival. «Ya se vio en Eibar que el Arquitectura tiene un buen bloque que nos creó muchos problemas. Lo importante es que les contengamos bien atrás en los primeros minutos y que seamos capaces de aprovechar nuestras ocasiones. Si hacemos las cosas bien, si no cometemos faltas, tendremos nuestras opciones», asegura el entrenador Txema Isasa.

Isasa recupera a Igor Sendino y también podrá contar con Max Vega, mientras que Jokin García sigue siendo baja, como lo ha sido a lo largo de toda la temporada.

El Ermua sufre su primera derrota en casa

ERMUA 0 TURRETAKO 2

Ermua: Alejandro, Arriaga, Markel, Ander Gómez, Aja, Corpa (Gorka, m. 71), Sergio (Jon Lucio, m. 69), Imanol (Gaizka, m. 65), Zamakona (Enrique, m. 75), Mikel Gómez (Andoni, m. 46), Peio.

Turretako: Ircio, Paúl, Iñigo, Ander, Asier, Josu, Adrián, Pabli (Aitor, m. 85), Uri (Markel, m. 74), Borja (Mateo, m. 87), Mikel (Gaizka, m. 78).

Goles: 0-1. M.40. URIA. 0-2. M. 52. ADRIÁN.

Incidencias: Un centenar de personas asistieron al Teodoro Zuazua.

L. G.

EIBAR. Si había alguien capaz de acabar con la imbatibilidad del Ermua en casa ese era el Turretako, el líder indiscutible, que se mostró muy superior a los rojillos y se anotó su decimosegunda victoria a domicilio.

La música, el teatro y el folclore convivirán durante mayo en Ermua

'Rulo y la contrabanda' o 'Trampa mortal' compartirán protagonismo con actos organizados por los colectivos locales

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. Las semanas culturales de Galicia, Andalucía y Castilla La Mancha, la Euskal Liburu eta Diska Azoka y el festival 'Vértigo rock' comparten protagonismo en la agenda del presente mes de mayo con otras músicas y teatro de grupos de calidad en Ermua.

Las Jornadas das Letras Galegas serán las primeras en celebrarse. El grueso de su programación de esta popular fiesta se desarrollará el próximo fin de semana en la villa, aunque los actos se celebran ya desde ayer. Hoy domingo se disputará, a partir de las 12.30 horas del mediodía, un campeonato de rana en la sede del centro.

Las actividades de la Euskal Liburu eta Diska Azoka, la feria del libro y disco que se celebra cada año en Ermua, se llevarán a cabo entre los días 12 y 15 de este mes, mientras que la Semana Cultural del Centro Andaluz se celebrará del 16 al 22 en la sede del centro y la plaza de San Pelayo.

Del 23 al 29 de mayo se organizará el programa de la Semana Cultural de la Casa Castilla La Mancha de Ermua, cuyas actividades se desarrollarán en su sede y en la plaza Cardenal Orbe.

La música es la que traerá una mayor cantidad de actividades durante el mes de mayo a Ermua. En primer lugar, la txaranga local Iru-litxa celebrará su decimoquinto aniversario, con varias actuaciones por las calles del municipio. Saldrá a las 13.30 y a las 19 horas, del día 7 de mayo. El día 13, se contará con la actuación de Rulo y la Contrabanda, que ofrecerán un concierto, a partir de las 22.15 horas, en el Ermua Antzokia.

La cantautora Rosa Sánchez y el grupo de ska y reggae Mariachi Guerrilla son algunos de los músicos que contribuirán en el programa de 'México rebelde' organizado por el colectivo Komite Internazionalistak. Estos conciertos se ofrecerán el día 14 de mayo, en Eskilarapeko, a las 17 horas, en el caso de la cantautora, y a las 23 horas en la plaza, con el grupo.

Vértigo rock

Los conciertos de Segismundo Toxicómano, Ze esatek!, P.A.M., Red Blaze y Dark aladas, entre otros, compondrán la jornada de Vértigo rock, festival organizado por los grupos locales de rock, que se desarrollará el día 21 de mayo, a partir de las 17.45 horas en Cardenal Orbe, Zubiaurre y Komentukua.

El día 28, 'Ermuan kantuan' sal-



El grupo cántabro Rulo y la Contrabanda ofrecerá el día 13 un concierto en el Ermua Antzokia. ■ E. C.

VARIADO PROGRAMA

► **Música.** Celebración del 15 aniversario de la txaranga local Iru-litxa, conciertos de Rulo y la Contrabanda, Rosa Sánchez, Mariachi Guerrilla, festival Vértigo Rock, y salida del Ermuan kantuan.

► **Teatro.** Este mes se representarán en Ermua las obras 'Trampa mortal' y 'Locas'.

► **Actividades infantiles.** Sesiones de cuentacuentos y talleres infantiles.

► **Fiestas.** Durante el mes de mayo se desarrollan las Jornadas das Letras Galegas, Euskal Liburu eta Diska Azoka, Semana Cultural del Centro Andaluz, Semana Cultural del Castilla La Mancha.

drá por las calles de la villa, a partir de las 12.30 horas del mediodía.

En cuanto al teatro, en esta ocasión también se contará en Ermua con la presencia de grandes de la escena, con Paco Valladares, María Garralón y Marisa Segovia, en la obra que se representará el próximo viernes. 'Trampa mortal' se ofrecerá a partir de las 22.15 horas, el día 6 de mayo, en el escenario del Ermua Antzokia.

Las entradas para 'Trampa mortal' se venden desde hoy

■ A. L.

ERMUA. Las entradas anticipadas para la función de la obra 'Trampa mortal', interpretada por Paco Valladares, María Garralón y Marisa Segovia, entre otros, se comenzarán a vender hoy mismo, en la taquilla del Ermua Antzokia, en horario de las 19.30 a 21.30 horas, al precio de 12 euros. Posteriormente, los tickets para acudir a la obra que se representará el próximo viernes, a partir de las 22.15 horas, se podrán adquirir, durante el resto de la semana, de 9 a 21 horas, en Lobiano.

En el escenario del Ermua Ant-

El día 20 la ermuarra Maribel Jara y Ángeles González representarán la obra teatral 'Locas'. Será a partir de las 22.15 horas en Lobiano.

Las actividades infantiles contarán en esta ocasión con varios cuentacuentos. El primero, el día 7, a partir de las 17.30 horas, en la biblioteca, y el siguiente el día 13, a partir de las 18.30 horas, en

zokia se podrá disfrutar la próxima semana con la que es considerada la mejor comedia policiaca y en la que se cuenta el desesperado intento de un famoso novelista para apropiarse del manuscrito de un estudiante de literatura, planeando asesinar al joven. Este es el inicio de una trama que no deja indiferente al público.

Al frente de un conseguido reparto se encuentra Paco Valladares, en un logrado papel cargado de ironía y sentido del humor, en una obra en la que se mezcla el humor negro, el asesinato y algún susto que otro.

la plaza. El día 14 se celebrarán talleres infantiles, a partir de las 14.30 horas en Cardenal Orbe.

Una exposición sobre 'México: la otra mirada', inaugurará en mayo el salón de muestras de Lobiano. La exposición de fotografías y textos se instalará hasta el día 8. Y del día 14 al 30 de este mes se expondrá además una muestra de escultura de Juanjo Gurrea.

El CIP abre el plazo de inscripciones de sus cursos para jóvenes entre los 16 y los 18 años

■ A. L.

ERMUA. El Centro de Iniciación Profesional de Ermua-Mallabia abrirá su plazo de matriculación mañana. Sus cursos van dirigidos a jóvenes de 16 a 18 años que no han obtenido el título de la ESO. La inscripción se podrá realizar en Torreta Etxea (cruce de Kaltxango), de lunes a viernes de 9 a 14 horas.

Los programas que se imparten se encuentran dentro de la enseñanza reglada, por lo que al finalizar el curso, el alumnado que supere la formación obtendrá un Certificado oficial de Nivel de Cualificación Profesional 1 del Catálogo Nacional de Cualificaciones. Además estos jóvenes podrán también acceder a obtener el título en ESO o superar las pruebas de acceso a Ciclos Formativos de Grado Medio.

Durante este curso se mantienen las tres especialidades de 'Operario de Mecánica Industrial', 'ayudante de Reparación de Vehículos' o 'Auxiliar de Peluquería'.

Los estudios se desarrollan a lo largo de dos cursos académicos, incluyendo prácticas en empresas en el segundo año. El horario de las clases es de 8 a 14 horas y se dispone de un servicio gratuito de bus escolar Ermua-Mallabia-Ermua.

La biblioteca crea una guía titulada 'Palabras en juego'

■ A. L.

ERMUA. La biblioteca municipal de Ermua ha elaborado una guía que bajo el título de 'Palabras en juego' recopila materiales bibliográficos y audiovisuales que ponen en valor, reconocen y juegan con las palabras como objetos válidos y con sentido propio, «que ayudan a crecer, jugar, curar, escribir, hablar, sentir, escuchar o ver», según explican desde este servicio.

Entre este material que se puede llevar en préstamo hay libros, música, juegos, recursos web o cortometrajes que rinden culto a las palabras y que se recogen en esta guía de lectura elaborada por la biblioteca.

En esta recopilación se han resaltado los trabajos de expertos en enigmística como Jesús LLadó, en juegos de palabras e ingenios literarios como Marius Serra (verbalia.com), en palíndromos en euskera, como los del ermuarra Markos Gimeno, en rima, como Carmen Gil o Antton Kazabon, o en la música como los bertsolaris o Les Luthiers.